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Ata de Nº13/2024, aos dez dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, no Plenário 
da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária presidida 
por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva Suzana 
Ferraz de Araújo e Ferraz, Elias José de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, Ivano 
Pereira França, Luduvico Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz e Vanuza Freitas Lima. 
O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores 
vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou 
aberta a sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 

INDICAÇÃO Nº 005, DE 06 DE MAIO DE 2024 

“Execução dos serviços de pavimentação asfáltica da Rua Nova Conquista no Bairro Nova 
Conquista.” 

 
REQUERENTE: Vereador Elias José de Sousa Neto  
REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-Ba 
 

INDICAÇÃO Nº 006, DE 09 DE MAIO DE 2024 

“Criação através de projeto de Lei e urgente implantação da guarda municipal armada de Cândido 
Sales, ofertando veiculos, efetivo humano e total suporte para a garantia da segurança publica nos 
diversos bairros, distritos, povoados, fazendas e assentamentos do município.” 

 
REQUERENTE: Vereador Glauber de Oliveira Lima  
REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-Ba 
 

REQUERIMENTO Nº 006, DE 07 DE MAIO DE 2024 
 

“Requer providências da Via Bahia para construção de uma passarela nas mediações do Povoado 
de Água Verde, a fim de trazer segurança para os pedestres que necessitam fazer a travessia da 
Rodovia. 

 
REQUERENTE: Vereador Ivano Pereira França  
REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-Ba/ Concessionária ViaBahia 
 

O presidente pediu um minuto de silêncio em respeito às mortes de Gilberto do bar e da 
Servidora do município, Luciele. Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno 
Expediente passou para o grande Expediente e convidou para fazer o uso da palavra o 
vereador Elias José de Sousa Neto cumprimentando e saudando a todos fazendo uma 
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reeflexão das mortes de mulheres em especial na cidade dizendo que o bem mais 
precioso que temos é a própria vida não podendo se conformar com a morte tão brutal da 
jovem Luciele pedindo que os órgãos competentes elucide e desvende esse crime; disse 
que a vida do ser humano precisa ser valorizada e ter a consideração de todos, fato que 
não está acontecendo e como representantes do povo não podem se conformar com o 
que vem acontecendo e achar normal pedindo que as autoridades façam o seu papel a 
fim de prender os culpados, pois a comunidade do lado B estão de luto e esperam que se 
faça justiça; disse que o município precisa pensar em políticas públicas para que seja 
gerado emprego e renda para a juventude ser inserida, fazer palestras nas escolas sobre 
a valorização da vida, paz e diálogo cultivando o bem comum; falou da cerimônia de 
posse do novo secretário de Expansão Econômica, Welinton Rodriguês, ele que é um 
membro ativo do Partido dos Trabalhadores no município que contará com os assessores 
dos deputados Waldenor e Zé Raimundo e demais lideranças desejando sorte e boa 
condução no novo cargo para o desenvolvimento de todas as localidades; mencionou a 
Indicação que está em pauta que é a pavimentação asfáltica da rua Nova Conquista 
discorrendo sobre a mesma pedindo que seja atendida pela administração municipal; em 
aparte, o vereador Glauber Lima parabenizou ao vereador pela Indicação e registrou que 
os recursos que serão utilizados para as pavimentações serão do Governo do Estado, 
sendo que o município não terá participação financeira nas referidas; o vereador Elias 
falou da comemoração do dia das mães no próximo domingo falando da importância do 
dia parabenizando-as e pedindo a sua valorização. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador líder da Oposição Marcos Martins Ferraz cumprimentando e saudando a todos 
lamentando a morte da jovem Luciele prestando condolências aos familiares; disse que 
está para defender aos que querem e muitos são pressionados a se calarem, funcionários 
coagidos e ameaçados que tem o desejo de expressar o que está errado dando exemplo 
do ônibus universitário que conduz os mesmos para Vitória da Conquista onde recebia 
muitas mensagens no início e agora não mais e tem perecebido que toda semana 
acontece um fato novo em relação ao referido como a falta de freio, faróis, acontecendo 
uma desistência de muitos por temerem por suas vidas sendo prejudicados  em 
avaliações e trabalhos apresentados na semana; disse que a sua pessoa já não tem mais 
o que falar, pois já chamou a responsabilidade daqueles que o coordena e secretária de 
educação e não vê resultados para resolver a situação; em aparte, o vereador Glauber 
Lima parabenizou ao vereador Marcos pela incansável cobrança dizendo que é ilegal o 
transporte dos universitários no ônibus Caminho da Escola e fez cobranças sobre a 
manutenção dos transportes; o vereador Marcos Martins disse que cada dia que passa os 
casos de dengue só tem aumentado no distrito de Quaraçu e até agora não tomaram 
providências com o carro fumacê visto que em todo o município a situação é crítica não 
tendo nenhum planejamento para amenizar os efeitos; fez cobranças da aquisição de um 
terreno ao lado do cemitério de Quaraçu para crescimento do mesmo; parabenizou e 
cumprimentou todas as mães pelo seu dia e encerrou. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Luduvico Pereira Brito cumprimentando e saudando a todos parabenizando a 
todas as mães pelo seu dia; demonstrou a sua alegria pela pavimentação da rua do 
Nazaré em Barra do Furado parabenizando os profissionais envolvidos, obra tão sonhada 
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por todos; mencionou a colega Suzana que já foi dado início a recuperação da estrada 
que liga Barra do Furado a Quaraçu e citou outras localidades que também já foram 
recuperadas e demais que estão na previsão e que está sendo feita a roçagem da estrada 
principal que liga até o São Jorge; disse que ao ouvir as cobranças dos colegas de 
oposição, é importante que a base do prefeito também façam as cobranças referindo-se 
do transporte universitário que se faça a manutenção visto que os  estudantes já fizeram 
cobranças à sua pessoa comprometendo-se a sentar com o prefeito para colocar a 
situação para que seja resolvido da melhor forma para ser transportado em segurança; 
disse que ao se aproximar as eleições é preciso ter muito mais atenção para representar 
o povo, muitas dificuldades virão, porém, a boa vontade e honestidade sempre consegue 
fazer e fazer muito pelo povo e que não se pode cruzar os braços e esperar somente pelo 
prefeito, a obrigação é também de todos os vereadores com respeito e dignidade e assim  
tem feito desde o seu primeiro mandato principalmente na área da saúde mencionando os 
colegas que militam nessa área agradecendo a sua esposa por apoiá-lo nesse trabalho 
em conseguir mais de 100 cirurgias e exames. Em seguida fez o uso da palavra o 
vereador Glauber de Oliveira Lima cumprimentando e saudando a todos dizendo sentir-
se orgulhoso por fazer parte de uma Legislatura composta por três mulheres 
parabenizando-as pelo dia das mães; lamentou e prestou as condolências pelo 
falecimento de Gilberto do Bar, Maria de Sousa, a vó de Bruno Santana, mencionou 
também o brutal assassinato de Luciele a pouco mais de um mês da morte de Silene 
Tigre registrando o seu repúdio por se caracterizar um feminicídio pela sua condição de 
mulher discorrendo sobre a sua indignação cobrando sobre segurança desde a morte de 
seu irmão que até agora não houve resolução e que a administração pública não tem 
dado apoio à guarda municipal para que se faça as rondas necessárias fazendo críticas e 
cobrando efetividade apresentando uma Indicação para que a prefeitura apresente um 
projeto de lei para a implantação da guarda armada no município; fez cobranças à Mesa 
Diretora as Sessões Itinerantes nas localidades a fim de ouvir o povo de perto; disse que 
ao se aproximar as eleições serviços que ficaram esquecidos durante todo o mandato 
começaram a serem feitos como praças, ruas, iluminação, parque da lagoa, remédios, 
médicos nos PSFs sendo o milagre do ano eleitoral e indagou a população se é correto e 
parabenizou os vereadores da base do prefeito por endossarem as cobranças da 
oposição; em aparte, o vereador Marcos Martins parabenizou ao colega pela luta e 
cobrança de sempre pela melhoria da cidade; o vereador Glauber disse que foram eleitos 
para serem a voz do povo na casa, pois foram eleitos para isso; em tempos, pediu 
orações pela população do Rio Grande do Sul e chamou a atenção às mudanças 
climáticas; em aparte, o vereador Ivano França disse que não tem como o prefeito fazer 
doações para o Sul, pois deixa faltar medicações básicas no próprio município; o vereador 
Glauber, mais uma vez parabenizou a todas as mães discorrendo sobre a importância das 
mesmas, finalizando. Em seguida fez o uso da palavra o vereador Ivano Pereira França 
cumprimentando e saudando a todos, prestando as condolências pelo falecimento de 
todos os entes queridos durante a semana; disse que o município encontra-se com muitos 
problemas e o prefeito não tem se preocupado em cuidar de gente mesmo sendo médico 
mencionando a falta de medicação, estradas, cestas básicas, falta de suporte à polícia 
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para que o trabalho seja efetivo, pois a segurança do município tem deixado a desejar 
mesmo com todo o trabalho incansável do delegado e seus agente e comandante da 
polícia militar; pediu que se faça justiça pela morte da jovem Luciele parabenizando os 
agentes que se deslocaram de Vitória da Conquista à cidade; disse que continuará o seu 
papel de fiscalizar sendo dever de todos os vereadores tanto oposição quanto situação, 
que todos os cidadãos são fiscais legítimos e podem fazer cobranças não devendo se 
calar; mencionou o colega Elias Neto pedindo que se faça cobranças sobre a finalização 
da contrução do campo, dizendo que o prefeito tem guardado o dinheiro para comprar a 
consciência de lideranças e espera que o novo secretário de Expansão Econômica que 
assume nesta data faça ações visto que sempre fez cobranças ao usar a Tribuna da 
Casa; disse que a população não deve continuar com um governo de rede social, pois na 
realidade, o mesmo não cuida de gente e não respeita o povo; disse que recebeu uma 
denúncia do Marimbo que os carrinhos de mão da localidades estão sendo alugados e 
que as tartarugas para reduzir a velocidade ainda não foram instaladas sendo uma 
vergonha; em aparte, o vereador Elias Neto disse que em conversa com o prefeito, o 
mesmo garantiu a entrega esse mês do Estádio Ararão e Campo construido próximo ao 
colégio estadual; o vereador Ivano disse que irá acompanhar a entrega dos referidos; 
finalizou falando do dia das mães discorrendo sobre e as parabenizando. Em seguida fez 
o uso da palavra a vereadora líder da Situação Alva Suzana Ferraz de araújo e Ferraz 
cumprimentando e saudando a todos dizendo ser véspera do dia das mães acompanhada 
pela morte brutal da jovem Luciele se mostrando triste em saber que existem pessoas 
com tanta crueldade em fazer isso com o seu semelhante, que levasse o bem material, 
mas preservasse a vida do outro mencionando também a morte de Silene Tigre que tinha 
tantos planos e foram interrompidos, falando do falecimento de sua mãe que foi natural e 
todos os familiares estavam por perto acompanhando sua partida mesmo com muito 
pesar; falou em relação ao ônibus universitário que não tinha possibilidade de trafegar, 
que mesmo fazendo os contatos com a sede não conseguiu resolver em tempo hábil por 
não ter carros disponíveis no local e pediu que todos os tranportes possam passar por 
manutenções periódicas, pois são vidas que estão sendo tranportadas; desejou a todas 
as mães um dia feliz deixando abraços a todas mencionando todos os setores do 
município e em especial do seu distrito de Quaraçu. Em seguida fez o uso da palavra a 
vereadora vanuza Freitas Lima cumprimentando e saudando a todos dizendo que ao 
ouvir a fala de todos os colegas, que fará as cobranças ao prefeito e com a certeza de 
que tudo será resolvido, dizendo que a saúde é um problema geral não sendo fácil 
trabalhar com a mesma, que Cândido Sales está bem tomando como exemplo o hospital 
de Base com muitas dificuldades; disse que o prefeito Maurílio desde o início do seu 
mandato vem trabalhando e inaugurando obras e não está para puxar saco de prefeito, 
mas que trabalha em favor do povo dizendo que todos tem seus defeitos não sendo 
perfeito, mas está trabalhando pelo município; desejou um feliz dia das mães para todas 
em nome de sua mãe e  que a morte da jovem Luciele precisa ser feita justiça desejando 
as condolências a todas as famílias como a de Gilberto e demais entes queridos. Em 
seguida o presidente Simplício Maria Santos Lopes passou a presidência para o vice 
Elias Neto para que o convoque a fazer o uso da palavra cumprimentando e saudando a 
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todos dizendo ser uma semana triste por ter perdido pessoas importantes como Gilberto 
do Bar e demais pessoas desejando condolências a todos e com muita tristeza diz que a 
região do lado B lamenta a morte de Luciele, pois nunca tinha visto um crime tão brutal e 
covarde onde as pessoas estão até com medo de transitar na região; disse que vem 
cobrando desde o início a segurança na região e agora mais ainda de o gestor 
disponibilizar todo o suporte para a polícia fazer o seu trabalho investindo em mais 
segurança, pois são vidas humanas enfatizando que em pleno dia das mães uma criança 
ficou sem a sua mãe por causa de um crime bárbaro e fez um apelo mais uma vez ao 
poder público; fez um agradecimento à polícia civil na pessoa do coordenador Fabiano e 
delegada Gabriela que se deslocaram de Vitória da Conquista para darem o suporte; 
disse também que os criminosos estão mais bem armados do que a polícia pedindo 
providências e investimentos financeiros para mudar esse quadro e ao conversar com a 
polícia civil e militar eles garantiram que o caso será elucidado e agradeceu a Marcos 
Andrade, esposo de Poliana que entrou em contato com o blog do Sena para divulgar o 
caso; em tempos, disse que o voto não pode ser vendido, que é preciso votar em 
candidatos que cuidarão do povo; respondeu ao pedido do vereador Glauber Lima em 
relação às Sessões Itinerantes garantindo que irá sentar com sua equipe para planejar o 
quanto antes; falou da importância da transmissão das sessões na Rádio Nova Conquista 
e Facebook para aqueles que não conseguem assistí-las presencialmente; falou da 
importante entrega do campo do Assentamento Santa Rita e da satisfação de toda 
comunidade; em aparte, o vereador Ivano França disse que segurança pública é 
necessário que o prefeito faça o seu papel, como lâmpadas queimadas inviabilizando a 
visibilidade da população,estradas com mato onde bandidos ficam às escondidas, suporte 
e manutenção das viaturas dizendo que tudo isso faz parte da segurança pública e 
parabenizou o vereador pelo discurso; o vereador Simplício garantiu que todos os 
vereadores da base sempre cobram do prefeito; em aparte, o vereador Elias Neto disse 
que todos os vereadores fazem as suas cobranças; o vereador Simplício disse que todos 
tem o papel de cobrar e não de executar; finalizou fazendo homenagens ao dia das mães. 
O vereador Simplício Maria retomou a presidência e passando para a Ordem do Dia 
submeteu em discussão e votação o Requerimento Nº006/2024 de autoria do vereador 
Ivano França subscrito pelo vereador Glauber Lima, começando a discussão pelo autor, 
Glauber Lima, Elias Neto e Marcos Martins, seguindo aprovado nominalmente por todos. 
Submeteu em discussão e votação a Indicação Nº005/2024 de autoria do vereador 
Elias Neto, começando a discussão pelo mesmo, Glauber Lima e Marcos Martins 
seguindo aprovada nominalmente por todos. Submeteu em discussão e votação a 
Indicação Nº006/2024 de autoria do vereador Glauber Lima subscrita pelo vereador 
Marcos Martins começando a discussão pelo autor, Marcos Martins e Elias Neto seguindo 
aprovada nominalmente por todos. O presidente pediu que colocasse um vídeo em 
homenagem ao dia das mães. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente 
agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão Ordinária, marcando a próxima 
para sexta-feira dia 17 de maio e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim 
Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos 
presentes.     

Rua Getúlio  Vargas | 101 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

1553E189C8C6AC59D155ADFF9D1A55EE


		2024-05-16T08:27:21-0300




